



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

11 MAY. 2022 11:23:33

Entrada **214257**

PREGUNTA ESCRITA AL GOBIERNO

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Guillermo DÍAZ GÓMEZ
Diputado

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Guillermo Díaz Gómez, diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre la justificación para el incremento de subvenciones percibidas por la organización Facua el pasado año 2021.**

Congreso de los Diputados, 11 de mayo de 2022

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

De acuerdo con las informaciones publicadas por el propio líder de Facua, Rubén Sánchez, y recogidas también por medios de comunicación como *Vozpópuli*, la organización no gubernamental (ONG) Facua-Consumidores en Acción habría recibido en el pasado año 2021 más de 1 millón de euros en concepto de subvenciones –en concreto, 1.206.775 euros-. Esto supondría, según las propias cifras hechas públicas por Facua, en torno al triple de lo recibido en 2019. En concreto, la Dirección General de Consumo, dependiente orgánicamente del Ministerio de Consumo que ocupa Alberto Garzón, habría otorgado a Facua 723.010 euros.

Estas informaciones se conocen, además, cuando el nombre de Rubén Sánchez había sido tanteado como posible candidato de la coalición de partidos de extrema izquierda que se presentará a las próximas elecciones al Parlamento Andaluz, en la cual se integra Izquierda Unida, el partido político del ministro Garzón. Todo ello pese a que Facua afirma ser "independiente de gobiernos, partidos políticos, confesiones religiosas e intereses empresariales", aunque su líder se ha involucrado en varias ocasiones en activismo analógico y digital en favor de partidos políticos de izquierda y extrema izquierda.

Por tanto, se podría concluir que el Ministerio de Consumo está utilizando recursos públicos para engordar de forma artificial a organizaciones y asociaciones de apariencia independiente pero que, en realidad, sirven a los intereses partidistas de los partidos del Gobierno y, en concreto, del partido político del que es Coordinador General el ministro Garzón.

Por todo ello, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Cuál es la cuantía de subvenciones nominativas que se otorgó a Facua el pasado año 2021 y su relación con la cuantía total de subvenciones nominativas?

2. ¿Cuál es la cuantía de subvenciones otorgadas en régimen de concurrencia competitiva que se otorgó a Facua el pasado año 2021 y su relación con la cuantía total de subvenciones en régimen de concurrencia competitiva?

3. ¿Tiene previsto el Gobierno eliminar las subvenciones nominativas del Ministerio de Consumo y pasar a un modelo basado en un régimen de concurrencia competitiva, asegurando así que se otorgan subvenciones a las mejores organizaciones con los proyectos con mayor potencial de impacto social?

4. ¿Cuál es la relación entre el aumento de subvenciones otorgadas por parte del Ministerio de Consumo a Facua y las relaciones personales del líder de esta ONG con la formación política del ministro Garzón?

Guillermo Díaz Gómez
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos